
「金沢マラソン2019」についてのアンケート

【アンケート実施期間】 令和元年11月1日～令和元年11月15日

【アンケートの目的】 皆さまからの貴重なご意見をいただき、そのご意見を今後の金沢マラソンの運営等の

　　　　 参考とさせていただいております。

　　　　 金沢マラソンをより充実させていくため、皆さまのご意見をお聞かせください。

　　　　

【対象者数】 250 名

人数 %

0 0.0

13 5.2

47 18.8

63 25.2

43 17.2

47 18.8

37 14.8

250 100.0

【回答者数】 225 名

人数 %

0 0.0

11 4.9

43 19.1

58 25.8

39 17.3

40 17.8

34 15.1

225 100.0

【回答率】 90.0 %

内訳

10歳代

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳以上

計

70歳以上

計

内訳

10歳代

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

0%

5%

19%

25%
17%

19%

15% 10歳代

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳以上

0%

5%

19%

26%
17%

18%

15% 10歳代

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳以上



問１　日頃、ジョギングやランニングをしていますか。

人数 %

10 4.4

11 4.9

10 4.4

58 25.8

136 60.4

問２　「金沢マラソン2019」の開催をいつ頃知りましたか。

人数 %

221 98.2

3 1.3

1 0.4

問３　問２で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。知っていた内容は何ですか。（複数回答可）

人数 %

206 91.6

139 61.8

161 71.6

13 5.8

回答

ほぼ毎日

週に数回

ほとんどしていない

回答

開催前から知っていた

大会当日または開催後知った

知らなかった

月に数回
ジョギングやランニングはしていないがウオーキングはしている

交通規制

回答

開催日（10月27日）

コースの概要

その他

91.6 

61.8 

71.6 

5.8 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

開催日（10月27日）

コースの概要

交通規制

その他

4.4 

4.9 

4.4 

25.8 

60.4 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0

ほぼ毎日

週に数回

月に数回

ジョギングやランニングはしていないがウオーキングはしている

ほとんどしていない

98.2 

1.3 

0.4 

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0 100.0 120.0

開催前から知っていた

大会当日または開催後知った

知らなかった



問４　問２で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。主にどこから情報を得ましたか。（複数回答可）

人数 %

143 63.6

111 49.3

45 20.0

72 32.0

72 32.0

87 38.7

10 4.4

31 13.8

15 6.7

17 7.6

9 4.0

問５　大会当日の交通規制について周知されていたと思いますか。

　

人数 %

121 53.8

90 40.0

13 5.8

問６　金沢マラソンの開催により日常生活に影響はありましたか。

　

人数 %

33 14.7

65 28.9

73 32.4

53 23.6

その他

新聞

回答

かなり影響があった

少し影響があった

あまり影響がなかった

まったく影響がなかった

ポスター

路上の横断幕や規制看板

交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

他人から聞いた

回答

周知されていたと思う

ホームページ

回答

テレビ、ラジオ

どちらかといえば周知されていたと思う

周知不足だと思う

※未回答　1件

※未回答　1件

14.7 

28.9 

32.4 

23.6 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0

かなり影響があった

少し影響があった

あまり影響がなかった

まったく影響がなかった

63.6 

49.3 

20.0 

32.0 

32.0 

38.7 

4.4 

13.8 

6.7 

7.6 

4.0 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0

新聞

テレビ、ラジオ

ホームページ

ポスター

路上の横断幕や規制看板

交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

他人から聞いた

その他

53.8 

40.0 

5.8 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

周知されていたと思う

どちらかといえば周知されていたと思う

周知不足だと思う



問７　問６で「かなり影響があった」「少し影響があった」と答えた方にお聞きします。どのような影響でしたか。（複数回答可）

人数 %

58 25.8

52 23.1

3 1.3

5 2.2

2 0.9

7 3.1

18 8.0

問８　大会当日はなんらかの形で関わりはありましたか。（複数回答可）

人数 %

4 1.8

9 4.0

52 23.1

73 32.4

104 46.2

2 0.9

問９　次回開催時には、なんらかの形で関わりたいと思いますか。

人数 %

21 9.3

11 4.9

65 28.9

26 11.6

63 28.0

38 16.9

その他

回答

ランナーとして

※未回答　1件

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴した

回答

ランナーとして

ボランティアとして

関わりたくない

※未回答　1件

分からない

※未回答　3件

まったく関わりはなかった

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴

回答

車を利用できなかった

道路を横断できなかった

騒音があった

経済的に損失があった

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

その他

1.8 

4.0 

23.1 

32.4 

46.2 

0.9 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0 50.0

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴した

まったく関わりはなかった

その他

9.3 

4.9 

28.9 

11.6 

28.0 

16.9 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴

分からない

関わりたくない

25.8 

23.1 

1.3 

2.2 

0.9 

3.1 

8.0 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0

車を利用できなかった

道路を横断できなかった

騒音があった

経済的に損失があった

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

その他



問１０　「金沢マラソン2019」全体の評価はいかがですか。

人数 %

77 34.2

120 53.3

28 12.4

問11　問10で「改善が必要」と答えた方にお聞きします。どのような改善が必要ですか。

・走った友人によると寒すぎて、素人には、少しつらいらしいです。もう少し、早い時期が、いいそうです。

回答

良かった

どちらかといえば良かった

改善が必要

・交通が不便だった。

・参加者の地域別の詳細が不明であるが、市民県民を中心に選出すべきでは。ふるさと納税での参加は止めるべき。多額の費用をかけ有名人など呼ぶ必要はない。市
民本位でやればよい。特定の人間だけの前夜祭など不要。何か参加費が関係ないところに使用されているのではないかという疑問がある。

・当日仕事の地域住民への影響。

・開催日を隣県及び近県の日程と合わせたのは、「失敗」相手に対して失礼だと思う。1週間程度ずらすなど配慮すべきだと思う。

・沿道の応援は、町会も半強制で関わっているので、昨日のように雨の日だと寒くて健康にも良くない。まして、人員の配置なども決める側もある責任のもとやって
いる。エントリーする選手の、だらだら歩いてる人を最後まで通過しないとテントも撤収できないので、自己ベストを申告制にして、制限することも考えて欲しい。
応援も全員が好んでやっているわけでは無いことも、選手や事務局は理解しないと自己中では済まない。

・前日に受付のため、県外在住の息子は参加できません(土曜日勤務で、どんなに急いで来ても金沢着は夜の９時半)。

・開催地として適しているのか？天候やコースなど。

・偶々かも知れませんが、中華系の女性たちが、ゴールの競技場へ行きたいと、地図片手に城址公園方面へ向かい迷っていました。何とか行きかたをお教えしたが折
角来られた海外の方への情報サポートが大事と思います。。

・有名人（例えば山中博士、野口みずきさん）を沿道応援中でも見たかった。

・8号は、車がかなり通るのでそこを一部でも通れなくするのは次回からやめた方がいいと思います。その他の道がとても混むためです。マラソンでたくさんの方に
金沢に来てもらうのはとてもいいイベントではありますが、走るルートをもうすこし考えてもらえると助かります。

・開催日の前倒しの検討、他の大会とかぶらないようにやはり。当日の天候が一番だと思います。ランナーも応援も。

・民法放送のテレビを見なくなってきたので、開催直前に気がついた。以前に比べてステッカーを貼った車も少なくて、公共交通機関を利用しない私には周知は届か
なかった。

・日程ですが、今回も天候が悪く、私も沿道で応援をしに行きましたが、子供もいたので雨が降ってきた時点で帰りました。マラソンの日は天気が悪く寒い記憶があ
りますが、開催日をもっと気候の安定する9月下旬から１０月の上旬にすればいいのかなぁと感じますが、何か理由があるのでしょうか。

・沿道の応援が過度。太鼓を習っている妻は公民館の要請で応援にかり出された。そこまで、必要なのかと思います。
・日曜日に仕事の人にはかなり支障があり、車での移動にもかなり制限がありました。全面通行止めのところや片道通行止めなどで、車を車庫から出せないので、通
行規則時間内でかなり支障があった。これだけ広範囲で通行規則されると困り果て、時間を遅らせるなどしないと何もできません。８号線だけか唯一通行規則がない
のです。だけどその他はかなり支障をきたしています。迷惑だと毎回思っています。また開催されると思うと、交通規制のことで頭を痛めます。雨が毎回降っている
のに、中止にならないのです。気温が低い場合は選手が低体温症になり、かなり危険な状態になります。雨で濡れると身体が冷えて低体温症になりやすいのに、それ
でも中止にならないのが不思議です。開催じたい毎回迷惑だと思っていても、また毎年恒例のように開催されるます。交通規制で迷惑している人よりも、毎回好評な
のでと開催されるのです。規模も収縮せずに開催されるています。日曜日に行きたいところにも行けず、車での移動もできません。毎回家で待機していますし、何も
できずにいます。交通規制で移動はあきらめています。家にずっと閉じこもっていますよ。もういい加減にして欲しいです。広範囲の交通規制でどこにも移動できな
いので毎回困り果ています。また次回も開催されるでしょうしね。そのたびに交通規制で移動できないのです。楽しくもないです。毎回憂鬱になります。また開催さ
れるのて感じになります。何が楽しいのかと思います。
・交通規制の範囲。海手側から町に出られない。

34.2 

53.3 

12.4 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

良かった

どちらかといえば良かった

改善が必要



問12　今後の開催ついてどう思いますか。

人数 %

118 52.4

81 36.0

25 11.1

・もっと地元・石川県の申込者を優先にしてほしい。特にシニア枠を設けて下さい。

・テレビで視聴していても金沢の景観が伝わって来ません。

・交通規制時間の短時間化（細分化）チラシが非常に分かりづらい。

・ゼッケンを背中にも全員つけること。応援ランナーを見つけるため。

・ランナーが来ない時は、道路を横断出来るようにしてほしいです。子ども連れや高齢者が大変そうでした。

回答

開催すべき

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない

※未回答　1件

・やはり交通規制ですかね？フルマラソンではハードルが高いので、ハーフとか、１０ｋｍとか、親子で３㎞などを復活させてほしい。

・開催時期。

・取りやめ。

・北部の方は沿道の応援や食べまっしステーションがなく毎年寂しい（福久．千木あたり）。

・開催をやめてほしい

・金沢市民の生活に影響のないようにしなければならない。

・バス路線は、確保してほしい！

・交通規制が広範囲で同じ時間帯はめちゃくちゃ迷惑した。通勤の者もいるのだからやめろ！。

・ランナーの位置情報が最初全く機能せず、いつ頃応援に行けばいいかわからかった。次回からは位置情報検索が出来るようになって欲しい。

・スタッフの大会の概要の知識と円滑に動くための人数。

・毎年雨が降るので、11月の第1週に開催したらいいのではないでしょうか？

・交通規制の周知案内。

・富山マラソンと開催日が同日なのはなぜかな？と思った。去年も、なぜ？と想っていた記憶がある

・運営などは改善の必要はないと思いますが、何故こんなに雨にたたられるのかが分からない。開催日なのか。

・寒さ対策、各ブースの売り切れ品切れがないように、マラソン使用にかかった収支決算を明確に。

・交通規制が長時間で、買い物や生活に支障がでる。短時間にすべき。

・駅西口にも広告塔や受付案内表示ができないか。

・街中では、邪魔。

52.4 

36.0 

11.1 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

開催すべき

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない



問13　問12で「開催すべき」「どちらかといえば開催すべき」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数 %

128 56.9

122 54.2

82 36.4

118 52.4

41 18.2

43 19.1

44 19.6

7 3.1

問14　問12で「開催すべきではない」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数 %

17 7.6

16 7.1

16 7.1

5 2.2

7 3.1

5 2.2

まちのにぎわいや活性化につながった

市民の健康増進につながった

住民の一体感が生まれた

回答

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

金沢にはそぐわない

興味がない

回答

国内外から多くの人が集まった

新たなイベントとして楽しみが増えた

その他

※未回答　1件

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

その他

56.9 

54.2 

36.4 

52.4 

18.2 

19.1 

19.6 

3.1 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

国内外から多くの人が集まった

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

まちのにぎわいや活性化につながった

市民の健康増進につながった

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

その他

7.6 

7.1 

7.1 

2.2 

3.1 

2.2 

0.0 1.0 2.0 3.0 4.0 5.0 6.0 7.0 8.0

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

金沢にはそぐわない

興味がない

その他



問15　次回開催に向け、あなたの考えに近いものをすべて選んでください。（複数回答可）

人数 %

102 45.3

86 38.2

61 27.1

55 24.4

16 7.1

26 11.6

56 24.9

101 44.9

20 8.9

64 28.4

9 4.0

81 36.0

27 12.0

34 15.1

20 8.9

問16　「金沢マラソン2019」についてご意見等がございましたらお聞かせください。（全角入力で）

・ほとんど大会に関与していませんが、賑やかになり活性化が感じられ、良いと思います。関係者に引き続きの努力をお願いします。

・大会の収支を克明に市民に提示すべきだ　終了後未だに車にステッカーやポスターが貼ってあるが、終了と共にすべて撤去すべきだ。依頼先は分かっている筈だ。

・強制的なボランティアや応援は、止めればいいと思う。

・細い路地も通るコース設定らしいが、大通りを走るコース設定にすべき。とすれば、規模を拡大できると思う。

・毎自宅近くに、コースがあり、毎年応援しているが、今年は、所用があり県外にいました。周りの人からも、否定的な意見はありません。

・ＩＯＣ公認コースとなっていけば、外国の選手（オリンピック参加予定者・メダリスト・メダル取得有力者等々の）が集まるような大会を目指してほしい。

・交通規制の影響が大きい。泉野周辺は袋小路で移動できない。仕事に影響があった。

・金沢マラソンのコースは景観が素敵なので、持続開催していけば伝統のある素晴らしい大会になると思うので是非頑張って毎年開催して欲しいです。

・フルマラソンだけでなく、少し種目を増やしてみてはどうでしょうか。ファミリーランなど。

・障がい者の伴走者の方にも「Tシャツ」を上げることが出来ませんか。沿道ボランティアで道幅が狭いコースがあり危険を感じたことがあります。コースの変更など検討の余地は？

地元優先枠をもうけてほしい

短い距離の種目も増やしてほしい

障害のある方の種目も増やしてほしい

※未回答　3件

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会とすればよい

金沢の魅力をもっとPRできるコース、イベントを開催したほうがよい

市民生活に配慮したコース、交通規制にするとよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えてほしい

マラソンの応援など楽しみたい
年に１日くらいのことなので、多少の迷惑はしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

回答
市民がいろんなかたちで参加や協力ができる大会にするとよい

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

45.3 

38.2 

27.1 

24.4 

7.1 

11.6 

24.9 

44.9 

8.9 

28.4 

4.0 

36.0 

12.0 

15.1 

8.9 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0 50.0

市民がいろんなかたちで参加や協力ができる大会にするとよい

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会とすればよい

金沢の魅力をもっとPRできるコース、イベントを開催したほうがよい

市民生活に配慮したコース、交通規制にするとよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えてほしい

マラソンの応援など楽しみたい

年に１日くらいのことなので、多少の迷惑はしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

地元優先枠をもうけてほしい

短い距離の種目も増やしてほしい

障害のある方の種目も増やしてほしい



・なぜか毎年雨ですね。そして寒い日ばかりです。天気はどうしようもないですが、寒さ対策をしてあげれればいいですね。毎年活気があり楽しみにしています。

・交通規制を改善していただけると、住民としては助かります。せっかくのイベントなので、市民みんなが気持ちよく開催を応援、おもてなしできるのではないかと思いました。

・自分はマラソンはしないのですが、選手の方の笑顔をみていると、自分も走りたくなりました。

・上記と関連しますが、海外から来られる方へのサポート改善が必要と思います。

・台風などで北陸新幹線が直前に全線開通したのが何よりだった。

・特にありませんが、応援していきます。

・2019年は安定、の開催だった印象です。参加者へのメダルが「赤・金」から「青・金」になり、こってりした金沢らしさ、より良かったな、と感じました。地域の文化柄、豪華さを基調としたものが
代表かもしれないけど、これからはほどよく控えめに「クール金沢」でも十分魅力あると思います。'

・有名な方が来ると盛り上がると思います！

・短いコースがあるともっと参加者が増えるのでは？

・車椅子マラソンを実現してほしい。

・同僚の応援をしました。後半はｔｖを見て応援ですが、楽しいです天候がもう少しよかったら。雨は残酷、沿道の応援には傘がかかせませんが人が多くてじゃまになりました。

・いつもくもり空か雨の印象があり、天気がよくないと残念だなあと思います。今年も翌日は快晴でした。時期はいままでの通りでいいと思います。１０月下旬が金沢マラソンの日だ、という認
識が定着しつつあるからです。天候については祈りましょう。

・統計的に最も天候の良い時期に開催すべき。

・今回は「新幹線運休」の問題がありハラハラした。復旧して本当に良かった。やっぱり「有名人」の参加は盛り上がりに直結すると思った。。

・沿道まで応援に行けない人に最初からゴールまでテレビ中継してもらえたら嬉しいです。

・当日のラジオで中国からの参加者がいることを知り、国外からも参加があることを今回初めて知った。天候については当日まで不明だろうし、気温の関係など様々な考慮点があるのだろう
が、なるべく遠方者にも走りやすく、より良い思い出になるような天候の多い季節での実行を考慮できると良いように思えた。

・マラソンの日に高熱を出してしまい、緊急外来に向かっていました。交通規制について、片道のみ通行可能の場所が多く、片道がどちらの道が通行不可かチラシを見ただけでは分からず、
色んな道を行ったり来たりしてしまいました。そのため、病院に着くまでとても時間がかかりました。交通規制の詳細をもっと分かりやすくして欲しかったです。

・沿道の応援は個人の判断に任せる。地域、公民館の半ば、強制的な応援要請は辞めるべき。

・天候に不安が多く寒い月にするよりもう少しランナーが走りやすい月をえらんであげれるといいと思います。

・県外からの参加者が多く、経済効果も高いので是非継続してください。

・フルマラソンは難しくても、気軽に参加できる短距離があったら、すみ慣れた街を自分も走ってみたいと思うので、金沢城リレーマラソンのような仮装して楽しく走れる枠もあったら、面白いな
と思います。

・何でも続けることに意義があると思っているので当分は止めるべきではないと思う。

・ボランティアとして参加しましたがゴール後「金沢さいこー！」 というランナーの方の声が聞かれ嬉しかったです。

・全く興味もなく、毎回交通規制に困り果ています。車での移動も制限され、バスの移動にもかなり制限され、かなりの支障をきたします。バスでは運休やルート変更でどこにも行けません。
迷惑している人よりも、開催が好評だったのでまた開催されるのです。そのたびに交通規制に協力してくださいです。我慢しながら移動はあきらめています。また移動できないので家に閉じこ
もっています。我慢と忍耐でその日過ごしています。雨も降っていて家で憂鬱になりながら家で過ごしいます。またそれでも懲りずに来年も開催されるでしょうしね。半分あきらめています。ま
た交通規制かと困り果てています。生活にかなり制限と規制されても市民に我慢してくださいです。市民よりもランナー優先なのです。我慢している市民よりもランナー優先で毎回開催される
ています。金沢市にとってはメリットがあるから市民生活を犠牲にしても開催するのでしょう。また来年も金沢マラソンで交通規制に悩まされて開催されるでしょうしね。嫌でも開催されるでしょ
うしね。半分あきらめていますよ。市民にとってなんにもメリットもなく、デメリットばかりで何も楽しいことはありません。我慢している耐えるしかないのです。交通規制でデメリットばかりです。

・見ていると走ってみたいと思いますが距離が長いので、短いコースがあると出場してみたいと思います。とても盛り上がっていると思うので、地域活性として、とても良いと思います。

・5回も続くのは実績が内外に認められた証と思います。今後も多少の不平は気にせず、金沢マラソンの良い所をどんどん伸ばしていけば良いと思います。お疲れ様でした。

・今年のメダルはスタイリッシュでかっこよかった。

・なし。

・走ることにまったく興味がない人にとってはただの迷惑な大会と思うしかない。何のためにマラソンをやっているのか。まる一日交通規制をして、市民の生活に影響を与えることに何か意味
があるのか疑問が生じる。こんなことに税金を使う前に市民のためになることにお金を使う政策を考えてほしい。

・私の知人も後期高齢者だが参加している。来年も開催してほしい。



・回数を重ねるにしたがって、どことなくマンネリ感もでている中、マナーの悪い国内、海外観光客が増え、そろそろやめてもいいのではという声もあがってきそうな感じがします。年１回くらい
いい、という意見と、年１回の迷惑イベント。どちらの声が大きいか、継続して調査が必要と思います。

・北陸新幹線が不通になり、開催ができるのかと心配したが、全線開通が間に合ってほっとしている。

・現状で十分。

・企画・運営に当たられた関係者の皆様、お疲れ様でした。年々工夫や改善された計画を拝見しながら、関係者の皆様のご尽力に感謝しています。年々改良された大会運営に好感を持って
応援しています。

・毎年、家族みんなが楽しみにしている金沢マラソンです。年1回だからこそ、楽しみになっているのかなと思います。出場した家族が、今年は応援が寂しく感じたと言っていました。沿道の声
援が少なかったとか。天候の影響もあったと思います。これからも毎年、ランナーの皆さんには、ぜひ金沢の街中を走り抜けて欲しいです。

・やや天候に恵まれなかったものの、大きなトラブルもなく成功したと思う。

・一般市民に対する大会関係者と称する人の態度が横柄で不快感を覚える。特別エライ人ではないはずですね。ボランティアの人々を束ねる人も言葉遣いが荒く見ていて不愉快でした。何
か特権意識を持っているように思えてなりませんでした。大会の反省会などに応援する一般市民も参加させるべきでしょう。

・税金の無駄。

・親子ペアコースや子供のコース。

・地元テレビ局が協力してより多くの区間を中継出来るようになれば、ベストだと思います。

・必ず有名人がゲスト参加するので、テレビでしか観られない人のナマの姿が見られて、結構楽しい。

・日頃から観光客が多く、キャパオーバーなのに、マラソンの参加者がプラスされ混雑がひどい。数日前から駅周辺も混雑している。

・来年は晴れますように。

・市の職員さんは、持ってる情報をボランティアリーダーさんと共有してほしい。毎回のことですが、憤りを感じます。

・税金使うならやめるべき。

・あまりにもボランティアの協力に頼りすぎです。専門企業に委託すべきです。

・天候が気になったが、よかったと思います。関係者は大変だとは思いますが、続けていってほしいと願います。

・応募者が、多数のため抽選もよいが、３回以上の抽選漏れの人は、優先的に出場出来るようにして欲しい。

・毎年開催されこともあり認知度も高まってきていると思います。海外クルーズや旅行プランで訪れる方にももっと周知すれば、地元以外の方にも金沢の違った面をもっとより楽しんでいただ
けて良いのではないかと思います。

ぜひ、金沢市民のために、マラソン教室をレベルに合わせて、たくさん開催してほしい。今も少しはやっているようだが、もう少し増やしてほしい。特に初心者や、これからマラソンを始めたい
人用。私もぜひ参加したいです。

・賑やかなゲストランナーなどもおり、テレビで楽しく拝見しました。ただ、マラソンの日は天候不良の日が多いようで、ランナーの方々はたいへんだったのかなーと思いました。

・金沢の中心部に行けないことはとても迷惑です。その日に人生でとても重要な出来事がある場合もあると思います。地下鉄がない金沢で自動車が使えなくなるということは交通手段が皆
無になるという事をもっと理解して運営をすべき。協力できるところとできないところはある。

・'参加した知り合いの方がカレーが食べられなかったと言っていたし、その声をよく聞いた。たしかその方はそんなに遅いゴールタイムではなかったはずなので遅い人ほどお腹がすくのに食
べられない残念だろうなと感じました。お菓子やカレーが雨に濡れてしまうのもテントなどで対策は取れないものでしょうか。

・金沢市の発展のために、全国に周知し、素晴らしい大会を期待します。

・残念ながら今年も雨にたたられました。自然には勝てませんが、何とか晴天の可能性の高い、例えば、晴れの特異日に開催するなどの対応を考えてはいかがでしょうか。加えて、今年は
山中教授の参加が大いに話題になりました。今後もタレントではなく、所謂、旬の著名人の招聘を検討して下さい。ご苦労さまでした。'

・他の都市で行われている○○マラソンと比べ、盛り上がっているのか、人気があるのかわからない。従って、この先・・・と問われても正直わかりません。

・走るのは無理でもコースを体感したいので、マラソンの一部コースをウォーキングなどで参加してみたい。

・参加者の走ったあとのアンケートは採っていますか？　もしあるならみたいですね。　お天気は大きなポイントなので、季節のいい時を選んでは？　これまで、毎年雨でランナーはかなり寒く
て大変だったようです。'

・スタッフやボランティアの人数を減らして少数精鋭にすべきだ。



・費用対効果でどれだけプラスになっているか？街中はメリットがあるかもしかし郊外の住人は何の恩恵もない。結果　総予算等も発表してほしいですね。

・招待ランナーに声をかけることができて、うれしかった。

・金沢雨マラソンが定着した。開催日を真剣に検討すること。

・金沢マラソンは、常に雨が降るイメージだ！自然現象だが、何とかならないものだろうか？気象専門家に晴れの特異日を教えて貰うなど・・・。

・全国各地でマラソン大会が開催され、季節柄同日開催となる場合が多いと思われるが、お隣の富山マラソンと同日開催のメリット、デメリットを検証して金沢マラソンの独自性に繋げてみる
ことも良いのではないかと思う。

・楽しんで走る人達はそれでいいが、メジャーな記録を競えるレベルの高い選手が少ないのでは。ゲストを招くのはいいが、騒々しく軽いのは？。記録を出せる招待選手を増やし、東京マラソ
ンのように感動を呼べるところまで価値をあげる大会を期待するには時期尚早か？

・ふるさと納税出場枠があるのはよいと思った。富山マラソンと開催日を同じにしているのはなぜ？と思った。同じ北陸で隣県で、遠方からの出場者の、滞在や訪問の機会を、狭めてしまって
いるよう思う。開催日をずらせば、出場者も分散して地域への経済効果があるのでは？と思った。

・交沿道応援者のトイレや、飲食の楽しみがあれば参加しやすい。

・携わった経験はないのですが見ていて感じることは・・・各給食所のおもてなし食、ゴール後に振る舞ってはいかがでしょうか。時間の関係もあり難しいのかもしれませんが、走りながら味
わっていただくのは少し無理があるような気がします。せっかくならゆとりを持ったおもてなしがよいのではと思ってしまいます。

・毎回天候に恵まれないですね　ランナーやその他のお手伝いの方がかわいそうです。曇りが最低ライン、雨が降るとさっぱりです。安全が第一、天候は第２ですがどうにかなりませんか？
もう少し早くするとか・・・。

・今回もテレビとラジオで応援しました。ランナーの方、応援の方の熱気が物凄く伝わる、熱い大会になったと思います。来年も楽しみです。

・ハーフもあると良いのではと思います。

・公認化。

・今年も小雨が降る寒い一日でした。その前後の日曜日は、比較的お天気は良かったのではないでしょうか。ランナーのためにも、雨がなるべく降らない時期に開催できればいいのになと思
いました。今の日程ですと、うちの息子にも参加したら？とはあまり勧められません。

・金沢はマラソン大会をしなくても観光客が訪れると思うし、経済効果は一部の人しか享受できないので、市民の税金を使うならば、幅広く市民にメリットがある形が望まれる。

・金沢マラソンも年々周知して来たと思います！継続は力なりだと思いますので、これからも続けて行ってほしいと思います。新しいイベントは賛否両論あると思いますが、定着することが大
事だと考えます。秋の風物詩として定着することを期待しています。

・会社の人や知人も参加していて私自身は走ることができませんが楽しそうで良いイベントだと思っています。子どもが沿道で応援した時はランナーの方とハイタッチをして交流しとても楽し
そうでした。雨が降る時期を見極めて時期を少しずらして開催するともっと良くなると思います。

・マラソンは地域が一体になり応援が出来るイベントとして良いものと思う。

・ランナーとして参加しました。ボランティアスタッフの温かさ、沿道の絶えることのない声援、コースの走りやすさ、その他、とっても最高な素晴らしい大会だと思っています。  本当にありがと
うございました。

・金沢は道が狭いので、街中ではなく少し郊外でもいいのではないかと思ってしまいます。

・スタート時間を遅らせてほしかった。

・もう少し　いい気候の時期にできないだろうか。いつも天気が悪い感じがする。



アンケートにご協力いただきありがとうございました。

今回いただいたご意見は、当制度の次年度以降の運営の参考とさせていただきます。

・金沢市立の学校生徒の全員参加。フルマラソンに出る経験はなかなか無いですし、途中棄権でも良い教育になると考えられます。自身や家族が参加したことのある大会だと理解が深ま
り、ボランティア相手にグダグダとクレームを言う人も減ると思います。100年続く大会にしてください。

・例年寺町で応援しています。選手のなかにはその応援に笑顔でこたえてくれて、こちらも嬉しくなりました。当選できなかった県外の知り合いがいたので、出場枠または新規枠など考えて、
多くの人に参加してもらい、金沢のよさを実感してほしいです。

・地元優先枠をもっと拡大して頂きたいです。

・今年は他の予定と重なって早朝に金沢を出たのでマラソンには全く関わることができませんでした。残念でした。ランナーが食べられる金沢らしい補食をミニセットにして一般向けにも販売
したらよいと思います。走らないけど食べたい興味があるという人は多いと思います。

沿道で応援しやすく、楽しかったです。天候に左右されますが、雨が降っても応援出来るスポットがあるといいですね。

・金沢のPRのためにも、継続してほしい。

・距離が長い。

・継続こそは、力です！

・おいしそうなものがいっぱいで食べたくなりました。

・いつも天候が心配。さわやかな５月開催の方が良いのではないか。

・金沢の魅力をPRできる・・・には賛成ですが・・・。正直、負担感がはんぱなく大きいです。日曜日に出勤するのにも交通規制でかなり大変ですし、なにより町内会の役員（当番）だと何かしら
協力を求められます。個人的には、何でやり始めたの？と思うこともありますが、今さらなくならないので、あきらめています。単に応援するだけならいいのでしょうが・・・。

・課題は、毎回の「雨」だけですかね・・・。

・今回の用に台風が多い時期などをさけたほうがいいと思う。地元優先枠が少ないとよく聞く。

・先ずは、関係者の方々が準備に要する日々のお世話に感謝いたします。お疲れ様でした。平素、ウオーキングのみの生活で、スポーツに全く興味を感じない私ですが、年々大会に向け、
徹底した準備をされているのを感じます。何とか、雨がない大会になると良いですね。

・倍率等はどのくらいなのか新聞等に掲載していると良いと思う。

・現状の開催内容でも十分だと思いますが来年度は更に改革を進めると伺っており楽しみです。現状に甘んじること無く改善を意識する市政に感心します。

・金沢らしい軽食を提供するのは「金沢マラソン」の目玉としてさらに充実させていったらいい。出場記念として金沢の工芸品の小物を提供したらどうか。

・2年連続で落選でした。抽選・スポンサー枠等疑問に感じてます。公明正大でしょうか。

・今のままでいいのではないですか。

・お隣の富山県の富山マラソンと違う日にしてはどうでしょうか？

・今まで応援を欠かしたことはなかったが、今回は観光ボランティアガイドとして1日こもっていたので応援はできなかった。毎回大会後はマラソン参加した方々が筋肉痛を我慢して市内の観
光スポットを散策されていて、感想を聞くと皆さん金沢の町好印象です。これからも続けて開催していただければいいと思います。

・税金の無駄遣い。税金を使わない形での開催を希望。

・応援に行ったが、この季節はやはり雨が多い。雨に濡れて風邪ひいてしまい、まだ治らない。ランナーは暑いより涼しい方が良いのだろうが。

・金沢を基点として小松・加賀温泉をゴールとする「いしかわマラソン」にすべき。或は、加賀温泉をスタートして金沢をゴールとするコースがよい。加賀温泉も潤うでしょう。

・交通規制等問題点もありますが、市民の健康増進等を考慮し、今後も開催していただけたらと思います。

・東京マラソンまでとは行きませんが全国区にする工夫があれば、もっと金沢の観光に貢献できると思います。

・規模も大きくなってきたと思うので、マンネリを防ぎ、さらなる知名度アップのためにも、そろそろリニューアルを考える時期かと思います。（ロゴ等を一新して、親しみやすい応援ゆるキャラを
作るとか。）

・年代別結果も判るようにしてほしい。・来年の開催日前後に３３年ぶりの秘仏ご開帳をする寺が市街地にあります。観光用に活用するつもりありませんか？

・ランナーと沿道応援、スタッフ、ボランテイアが一体となれる全市的なイベントだと思います。これからも新しい企画アイデアを創出して益々盛り上がる大会にしていただくことを期待しています。


